

Communiqué de presse

Lausanne, le 6 septembre 2016

La Clinique de La Source inaugure un Centre exclusivement dédié à l'imagerie du sein

Le 1^{er} septembre dernier, la Clinique de La Source a ouvert un Centre exclusivement dédié à l'imagerie du sein. Situé dans l'enceinte de la Clinique, il doit permettre aux femmes de bénéficier d'une prise en charge personnalisée dans un environnement apaisant. Une équipe médicale spécialement formée les accompagne à chaque étape de leur mammographie afin de répondre à toutes leurs questions. Une attention particulière qui vise à dissiper autant que faire se peut l'anxiété parfois générée par ce type d'examen. Equipé d'appareils de dernière génération, ce Centre à taille humaine accueille des patientes pour des mammographies à visée diagnostique ou s'inscrivant dans le cadre du programme cantonal de dépistage.

Un lieu particulier pour les femmes

Pour la plupart des femmes, une mammographie est vécue comme un moment particulièrement stressant. La peur du résultat génère une anxiété parfois difficile à contrôler. Si l'on ajoute à cela une prise en charge impersonnelle, on obtient un véritable « cocktail anxiogène ». C'est pour répondre à cette problématique que la Clinique de La Source a souhaité créer un lieu particulier pour les femmes, exclusivement dédié à l'imagerie du sein.

Etre à l'écoute des patientes

De taille humaine, le Centre d'imagerie du sein place la patiente au cœur du dispositif. Les femmes qui viennent y réaliser une mammographie sont accueillies et prises en charge par une équipe spécialement formée. Médecins-radiologues FMH, technicien-ne-s en radiologie médicale et secrétaires sont à leur écoute pour répondre à leurs questions, leur expliquer le déroulement des examens qu'elles auront à passer et les rassurer.

Pour les Docteurs Simona Artemisia, Bernadette Mayor et Laurent Chapuis, spécialistes FMH en radiologie à l'initiative du Centre, « il s'agit de proposer une prise en charge humaine. Les femmes que nous accueillons doivent se sentir accompagnées dans toutes les étapes de la mammographie, de l'accueil à l'annonce des résultats en passant par l'examen radiologique lui-même».

Situé dans l'enceinte de la Clinique, le Centre dispose de locaux indépendants avec un accès par l'avenue Jomini. Un détail qui a son importance, l'univers médicalisé de la Clinique pouvant parfois faire peur à certaines femmes.

Deux types de mammographies

Ouvert à toutes les patientes – quelle que soit leur assurance : de base ou avec une complémentaire – le Centre d'imagerie du sein réalise deux types de mammographies en ambulatoire:

- **diagnostiques** pour des femmes asymptomatiques souhaitant un contrôle ou d'autres présentant des symptômes mammaires. Ces dernières sont adressées au Centre par leur médecin traitant ou leur gynécologue ;
- ou de **dépistage** lorsqu'elles s'inscrivent dans le cadre du programme cantonal de dépistage piloté par la Fondation Vaudoise pour le dépistage du cancer du sein.

Les tarifs pratiqués pour les mammographies diagnostiques et de dépistage sont identiques à ceux des établissements publics. A noter que les coûts de la mammographie de dépistage sont pris en charge à 90% par l'assurance-maladie de base, sans application de la franchise.

Une équipe spécialement formée

L'équipe du Centre d'imagerie du sein est constituée de professionnels spécialisés – 3 médecins FMH en radiologie médicale, 10 technicien-ne-s en radiologie médicale certifié-e-s pour le dépistage mammographique et 2 secrétaires médicales. Au total, ce sont 13 femmes et 2 hommes qui assurent la prise en charge personnalisée de chaque patiente.

Un équipement de dernière génération

Côté technique, le Centre est équipé d'appareils de dernière génération pour la mammographie et l'échographie. L'un des deux mammographes permet notamment de réaliser des tomosynthèses mammaires (imagerie en coupe), une technique radiologique de pointe qui améliore notablement la précision diagnostique. Cet appareil permet en outre de pratiquer des biopsies sous mammographie (macrobiopsies stéréotaxiques) afin de guider avec précision l'aiguille. Des prélèvements sous contrôle échographique peuvent également être réalisés si nécessaire.

Les meilleurs spécialistes ou équipements à portée de main

La proximité du Centre avec la Clinique apporte un avantage notoire : lorsque des investigations plus poussées doivent être menées (prélèvement, analyses, ou IRM par exemple) ou lorsqu'un cancer est détecté, les patientes peuvent bénéficier d'un plateau technique et de spécialistes (chirurgiens, oncologues, radio-oncologues, etc.) parmi les meilleurs du Canton.

Le cancer le plus fréquent chez les femmes

Chaque année en Suisse, près de 5'500 femmes sont touchées par la maladie. Il s'agit du cancer le plus fréquent dans la population féminine : il représente presque un tiers de tous les diagnostics de cancer chez la femme (16'000). On estime ainsi qu'une femme sur huit est touchée par la maladie au cours de sa vie. Bien que le risque augmente nettement après 50 ans, la maladie atteint également des femmes jeunes : 20% des patientes ont moins de 50 ans au moment du diagnostic. La mammographie est actuellement la principale méthode pour déceler un cancer du sein.

Centre d'imagerie du sein de la Clinique de La Source

Avenue Vinet 30, Bâtiment Jomini, 1004 Lausanne, 1^{er} étage

Egalement accessible par l'avenue Jomini

+41(0)21 641 33 55

Horaires : du lundi au vendredi de 8h à 17h

Contacts

Clinique de La Source

Elsa Quirante

Chef de projet marketing et communication

+41 (0)21 641 34 56

e.quirante@lasource.ch

Service de presse

trivial mass

Olivier Gallandat

+41 (0)76 574 43 28

presse@trivialmass.com